

du gouvernement de donner à ces nouvelles unités les noms de quelques ports de l'Adriatique comme Venise, Ancone, Bari, Brindisi, Tarante, etc., qui ont bien mérité de la Patrie par les services inappréciables rendus pendant la conflagration générale.

D'autres porteront les noms glorieux de Premuda, Fasana, Muggia et Pola en souvenir des faits d'armes qui se sont déroulés dans ces eaux. Et certains autres enfin seront baptisés des noms des unités italiennes perdues durant la guerre.

Le rendement des impôts

Rome, 10. A. T. I. — Le rendement des impôts et taxes durant l'exercice financier 1919-20 a dépassé de lires italiennes 1,834,000,000 celui de l'exercice 1918-1919, ayant atteint lires italiennes 2,17,000,000, c'est-à-dire 2,412,000,000 en plus de la prévision du bilan des revenus.

La réforme militaire

Rome, 10. A. T. I. — A la suite de la réforme militaire entrée en vigueur depuis le 1er courant le due d'août, en abannant son poste comme inspecteur général de l'infanterie, a adressé un vibrant ordre du jour de salut à l'infanterie italienne.

Accident de chemin de fer

Udine, 10. A. T. I. — Le train direct rapide Vienne-Udine-Trieste a son arrivée près de la station de Reana déraillé. Les wagons se sont presque complètement renversés. On compte cinq morts et de nombreux blessés. Le mécanicien et le chauffeur sont grièvement blessés.

Les frontières italo-autrichiennes

Trente, 10. A. T. I. — Dans la seconde quinzaine du mois courant, la commission internationale de la limitation des frontières italo-autrichiennes commencera dans le Haut-Adige ses travaux, dans le but de favoriser les populations dans le domaine économique.

Le nouveau gouverneur de Tripolitaine

Rome, 10. A. T. I. — Le Messagero écrit : « M. Mercatelli, nouveau gouverneur de la Tripolitaine, a eu une entrevue avec le ministre des colonies. Ce journal ajoute que M. Mercatelli s'embarquera pour Tripoli le 20 août courant, en compagnie de quelques fonctionnaires qui formeront son cabinet.

Allemagne

Le matériel flottant

Berlin, 10. A. T. I. — En exécution de l'entente intervenue à Spa, les autorités allemandes ont consigné à la commission interalliée dans les ports allemands le matériel flottant et les docks qui n'avaient pas encore été délivrés.

Les incidents du bassin de la Sarre

Paris, 10. T. H. R. — Hier encore, on acquérissait la preuve que les incidents du bassin de la Sarre étaient provoqués par des agitateurs allemands appartenant à l'organisation de propagande « Heimatsdienst ».

Les papiers trouvés sur l'ancien député Ollmer attestent d'une manière précisément, loin de chercher à appiquer le traité de Versailles, l'Allemagne exerce au contraire à se servir des éléments révolutionnaires pour susciter des difficultés aux alliés et favoriser les projets des nationalistes.

Dans les circonstances actuelles, les Allemands feraient bien de retenir l'avertissement de Von Simons et de résister à la tentation de fonder des espérances politiques aussi bien sur les incidents que pourraient créer des agitateurs dans les meilleurs ouvriers rhénans, que sur le succès que les bolchevistes pourraient rapporter à l'Est.

La commission qui gouverne les territoires de la Sarre décida d'ouvrir une information judiciaire contre Ollmer, ancien député du Reichstag, sur lequel fut saisi un dossier établissant des relations entre les agitateurs allemands et des fonctionnaires sarrois.

Le ministre des affaires étrangères, M. Von Simons, après s'être déclaré prêt à renoncer, avec les Soviets, à toute relation diplomatique et économique, assure qu'on devrait se garder d'attacher des espérances politiques à une entente russie-allemande. De telles espérances, ajouté Von Simons, feraient souffrir l'Allemagne de vouloir se soustraire aux obligations du traité de Versailles avec l'aide de la Russie.

Une note de l'Entente

Paris, 10. T. H. R. — Les gouvernements de l'Entente ont fait remettre au gouvernement allemand une note protestant contre les réquisitions opérées dans les trains de l'Entente à destination de la Haute-Silésie, et faisant remarquer que ces procédés sont contraires aux conventions et expriment le désir de les voir cesser.

La production du charbon

Paris, 10. T. H. R. — Selon les chiffres publiés par « L'Homme Libre », du 1 janvier au 31 juillet, la production allemande de charbon comprend 61 millions de tonnes de charbon, contre 49 millions l'an dernier ; 52 millions de lignite contre 43 l'an dernier ; 11 millions 68 de tonnes de cokes contre 9 millions 54 l'an dernier ; 2 millions 23 de tonnes de briquettes contre 1 million 108 l'an dernier ; 11 million 23 de tonnes de briquettes de lignite contre 9,02 l'an dernier.

Ces chiffres témoignent que l'Allemagne doit être en mesure d'effectuer facilement les livraisons prévues par l'accord de Spa.

Espagne

À Madrid

Madrid, 10. A. T. I. — Le travail, qui avait été paralysé dans les principales villes espagnoles durant les derniers mois par suite de diverses grèves, a repris avec intensité, grâce aux mesures énergiques prises par le gouvernement. De nombreuses arrestations de syndicalistes ont eu lieu et les inculpés ne sont relâchés que sous caution.

Les centres industriels ont redoublé d'activité, dès l'arrivée régulière du charbon anglais.

Les conditions d'existence de l'Arménie

L'opinion du colonel Haskell

Le Haut-Commissaire des Alliés au Caucase a bien voulu m'accorder une nouvelle entrevue.

Notre entretien a roulé exclusivement sur l'Arménie.

J'ai prié le colonel Haskell de me dire ce qu'il pensait de l'avenir de ce pays. — La République arménienne, me déclara-t-il, lutte vaillamment pour son existence. Mais, malheureusement, elle n'est pas encore dotée des conditions nécessaires pour son libre développement. Il lui manque des moyens financiers, des voies de communications suffisantes, une issue à la mer.

— De quelle façon pourrait-elle parer à cette situation ?

— Pour conjurer la crise financière dont la première conséquence est la dépréciation inquiétante du papier-monnaie, l'Arménie doit contracter un emprunt intérieur ou, si possible, extérieur. Cela lui permettra, d'abord, de constituer une réserve et de faire hausser le cours de sa monnaie, et d'acheter, ensuite, une foule de choses dont elle a impérieusement besoin : des locomotives, des wagons, des machines agricoles, des objets manufacturés, des animaux de labour, du mazout pour faire marcher ses locomotives, etc..

— Et la question du débouché ? Comment, à votre avis, doit-on la résoudre ?

— Cette question est du ressort des hommes politiques. Il ne m'incombe pas d'en indiquer la solution. J'évoque à son égard que la possession d'un port est une question de vie ou de mort pour l'Arménie. Ceux, par conséquent, qui désirent l'existence d'une Arménie viable doivent la doter d'une issue à la mer.

Actuellement l'Arménie se sert du port de Batoum. Elle entretient de bonnes relations avec la Géorgie qui détient ce port.

Mais si les rapports de ces deux pays venaient à se modifier, l'Arménie serait complètement isolée et entourée de toutes parts d'ennemis.

Enfin, si les Soviets s'obstinent dans leur intransigeance provocante, Krassine et Kameneff pourraient être invités à quitter Londres dans les huit jours.

Déclarations de M. Lloyd George

Londres. — M. Lloyd George a annoncé aujourd'hui à la Chambre des Comunes qu'il était encore optimiste quant à la solution de la crise polonaise.

Il est indispensable, poursuit le colonel, de délimiter sans plus de retard les frontières de l'Arménie, si l'on veut ainsi assurer le repos et la tranquillité.

— Le Conseil suprême a confié cette tâche au président Wilson. Le président voudra-t-il s'en acquitter ?

— Certainement.

— L'arbitrage de M. Wilson sera-t-il agréé par tous les intéressés ?

— En ce qui concerne les Alliés, je n'en doute pas. Mais il me sera difficile de prévoir l'attitude des Turcs, des Tartares et des autres peuples qui sont partie dans l'affaire.

— Pensez-vous que l'armée arménienne soit assez forte pour occuper les provinces de l'Arménie turque qui lui seront attribuées ?

— Je n'ai aucune idée de l'Arménie turque et j'ignore la force de résistance que l'armée arménienne rencontrera de ce côté.

— Que pensez-vous de l'organisation politique de l'Arménie ?

— Je viens de vous indiquer les mauvais dont s'occupe la République arménienne. Sans moyens financiers, sans chemins de fer, sans port, aucun gouvernement ne peut prospérer. Les dirigeants du pays font tout ce qu'ils peuvent. Le pays a certes, besoin de techniciens, d'hommes d'expérience et de science. Mais il ne pourra avoir le concours de ces forces que le jour où il surmontera la crise financière, des communications et du débouché.

— Et pour le reste ? Pourra-t-on compter sur l'aide des Etats-Unis ?

— C'est une question d'avenir. Mais j'ai la certitude qu'on ne laissera pas l'Arménie mourir de faim. Qui lui viendra en aide ? Le gouvernement américain, le Near East ou une toute autre association de bienfaisance américaine, je ne le sais pas. Peut-être les Anglais, les Français ou même l'Arménie elle-même, si elle réussit à améliorer ses finances en contractant un emprunt.

Mais, je le répète, l'essentiel, c'est de créer une Arménie viable, en la dotant des conditions qui assureront son développement futur.

T. Z.

La Pologne, les Soviets et les Alliés

Communiqué de l'Etat-major polonais

Varsovie, 10. T. H. R. — Des détachements de cavalerie bolchevites continuent à presser les forces polonaises sur la ligne de chemin de fer, dans la direction de Mlawa, où un moment occupé Chichanow.

Le long du Bug, entre Brest-Litovsk et Drohiczyn, ont lieu des combats acharnés pour la possession de la rivière. Ces combats ont une tourmente favorable pour nous dans la région de Sarnaki. La ville d'Ostrowy a été occupée par les bolchevites après une défense acharnée.

L'infanterie polonaise a occupé Brody.

Dans le rayon de Mikulince, nous avons défait un régiment d'infanterie bolcheviste et capturé 23 mitrailleuses ainsi qu'un camion blindé.

Sur le Bug, la lutte pour la possession de la rivière dure toujours. Lomza et Sniadowo ont été évacués. Les attaques des rouges contre Ostrolenka ont été repoussées.

Les lignes ferrées entre Varsovie et Dantzig fonctionnent régulièrement. Il y a deux lignes de chemin de fer reliant Dantzig à Varsovie. L'une, qui est actuellement le but des attaques bolchevites, passe partiellement par le territoire allemand. C'est la ligne de Mlawa. L'autre, la ligne de Thorn, passe en entier par le territoire polonais, sur la rive gauche de la Vistule. Cette ligne n'est nullement menacée. Elle le serait seulement si les Bolchevites franchissaient la Vistule, ce qui n'est pas à craindre, pour le moment.

Le conseil des paysans polonais

Varsovie, 10. A. T. I. — Le conseil des paysans polonais, réuni en séance plénière, a exprimé un vote de confiance absolue au gouvernement Witos. La continuation de la lutte a été unanimement approuvée. La Pologne, par tous les moyens dont elle dispose, s'opposera à l'envahisseur.

Une adresse a été envoyée aux missions alliées portant les résolutions du conseil.

Les opérations

Zurich, 10. A. T. I. — Les nouvelles révélées ici sont contradictoires. Tandis que les radios bolchevites continuent à enregistrer quotidiennement d'importants succès des T. S. F. de Varsovie affirmant que l'offensive bolcheviste est arrêtée, spécialement dans le secteur de Brest-Litovsk. La cavalerie rouge n'aurait point progressé dans la direction du Bug. D'autre part, la voie Varsovie-Dantzig n'est pas immédiatement menacée, comme le prétendent les Bolchevites.

Eventuellement, les alliés pourront faire appel au concours de l'Allemagne, pour réaliser l'isolement par terre de la Russie.

Une autre mesure consistera à établir un front défensif contre la Russie des Soviets en faisant appel au concours des Etats de l'ancienne Russie.

L'armée du général Wrangel, déjà soutenue par le gouvernement français, le sera également par la Grande-Bretagne qui lui enverra du matériel de guerre.

Il va sans dire que la Pologne recevra des gouvernements alliés leur aide matérielle et morale pour secouer ses efforts en vue du maintien de son indépendance.

Si même le couloir de Dantzig venait à être coupé par les bolchevites, l'envoi du matériel pourrait se faire par la Tchécoslovaquie.

Enfin, si les Soviets s'obstinent dans leur intransigeance provocante, Krassine et Kameneff pourraient être invités à quitter Londres dans les huit jours.

Déclarations de M. Lloyd George

Londres. — M. Lloyd George a annoncé aujourd'hui à la Chambre des Comunes qu'il était encore optimiste quant à la solution de la crise polonaise.

Il est indispensable, poursuit le colonel, de délimiter sans plus de retard les frontières de l'Arménie, si l'on veut ainsi assurer le repos et la tranquillité.

Il n'est pas nécessaire, a-t-il dit, d'envoyer des troupes si les ressources de la Pologne sont bien organisées et bien dirigées.

Il s'agirait, pour l'instant, d'exercer une pression sur la Russie soviétique par une action navale ou une action internationale.

(T.S.F.)

L'Amérique et la Pologne

Washington. — Le président Wilson a convoqué cet après-midi les membres de son cabinet. Les délibérations ont porté sur la question de Pologne. (T. S. F.)

ECHOS ET NOUVELLES

Le conseil des ministres

Le conseil des ministres s'est réuni hier à 4 heures de l'après-midi à la Suprême Porte sous la présidence du Cheikh-ul-Islam Moustapha Sabri effendi.

Le général Arnaud à Smyrne

Le général Arnaud, chef de la mission militaire en Grèce est parti hier pour Smyrne afin d'inspecter les hôpitaux militaires hellènes de cette dernière ville.

De Smyrne, le général s'embarquera pour Athènes.

L'équipée du lieutenant Djedav

Nous lecteurs se rappelleront sans doute de ce curieux personnage dont nous avons narré les prouesses. Arrêté à la suite de son fameux sermon « nationaliste » à la mosquée de Bayazid, il avait été écouvrié puis enfermé à l'hospice d'Aliémos dont il avait pris la fuite pour étreindre de nouveau et reprendre la clef des champs... On vient de s'emparer du nouveau de cet étrange individu à qui l'on va passer, cette fois, la camisole de force et... la chaîne.

Le général Roswadoski

On mandate de Varsovie au Chicago Tribune que le général Roswadoski, le nouveau chef d'état-major de l'armée polonaise, est considéré comme l'inventeur du canon « Big Bertha ». Durant la guerre européenne, il était engagé comme officier dans l'armée autrichienne.

M. Khadissian

M. Khadissian, ex-premier ministre de la République arménienne, a quitté le 6 juillet Paris à destination de l'Egypte où il arrivera le 17 août.

Le nouveau tarif des voitures

Le nouveau tarif des voitures publié

après mûre délibération a été reconnu définitif.

Salim pacha, préfet intérimaire de la ville, en a ajouté l'application afin de se donner le temps nécessaire pour une nouvelle mise au

La Bourse

Cours des fonds et valeurs
11 Août 1920
Renseignements fournis
par Nicolas A. Aliprantis
Galata, Haydar-Han No. 37
Cours cotés à 5 h. du soir au Haydar Han.

OBLIGATIONS

Emprunt Intérieur Ott. Ltq.	15	50
Lots Turcs.	87	11
Egypt. 1683 3 0% Frs.	1340	90
1908 3 0%	940	
1911 3 0%	925	
Grecs 1880 3 0%	1100	
1904 2 1/2 Ltq.	13	
1912 2 1/2	12	
Anatolie I C d. f. 4 1/2	16	
II 4 1/2	16	
III 4	16	
Quais de Consolle 4 0%	14	80
Port Haidar-Pacha 5 0%	22	
Quais de Smyrne 4 0%	16	
Eaux de Dercos 4 0%	16	
Tunnel de Scutari 5 0%	5	
Tramways 5 0%	5	
Électricité 5	5	

ACTIONS

Anatolie Ch. de fer Ott. Ltq.	19	80
Banque Imp. Ottomane.	37	
Assurances Ottomanes.		
Brasseries réunies .	33	50
Jouissances.	25	
Ciments Arslan.	22	
Eski-Hissar.	21	50
Minoterie l'Union.		
Druguerie Centrale .		
Eaux de Scutari.		
Dercos (Eaux de).	18	50
Balı-Karađdin.	32	50
Kassandra priv.	8	50
ord.	9	50
Tramways de Consolle.		
Jouissances.		
Téléphones de Consolle		
Commercial .		
Laurium grec .		
Transvaal .		
Chartered.		
Régie des Tabacs .		
Société d'Héracléa .		
Steria.		
Union Ciné-Théâtre .		

CHANGE

Londres.	416	
Paris.	12	
Athènes.	7	60
Rome.	17	20
New-York .	87	
Suisse.	5	
Berlin.	40	
Vienne.	120	
Hollande.		

MONNAIES (Papier)

Livres anglaises.	415	
Francs français .	175	
Drachmes .	261	
Lires italiennes .	131	50
Dollars .	113	
Roubles Romanoff .		
Kerensky .		
Leis .	50	75
Gournonnes .	12	
Marks .	50	25
Levas .	44	50
Billets Banque Imp. Ott. 1 ^{re} Emission.	500	

MONNAIES (Or)

Livre turque .	100	
----------------	-----	--

Bulletin financier publié par les agences
Havas & Reuter.

Paris clôture du 9/8 10/8

Ch. s. Londres	50.90.—	59.59
s. Berlin	30.—	29.314
s. Vienne	7.318	7.118
s. New-York	14.06—	13.96
s. Athènes	incoté	incoté
s. Bucarest	30.25—	29.75
s. Rome	70.25—	69.75
s. Genève	232.—	232.—
Bruxelles	107.—	106.75

Paris clôture du 10/8 brouillé

Ch. s. Londres	13.96—
s. New-York	100.75 .
s. Bruxelles	69.75—
s. Rome	25.—
s. Prague	29.75—
s. Bucarest	232.—
s. Genève	7.118—

Rentes françaises

3 0%.	56.30
4 0% 1917	71.45
4 0% 1918	71.15
5 0%	87.50
5 0% 1920	102.25

Bourse de Londres Clôture du 9/8 10/8

Ch. s. Paris	50.85—	50.50
s. Berlin	169.—	170.25
s. Vienne	incoté	incoté
s. New-York	3.63	3.6312
s. Sofia	incoté	incoté
s. Bucarest	incoté	incoté
s. Rome	72.25—	73.125
s. Genève	21.875	21.875

Prix argent 59.58 59.318

Marseille, 9/10 Riz 180/180 Pois 116/116

La Politique

L'élection du patriarche œcuménique

Nous n'avons pas voulu suivre au jour le jour les polémiques de la presse grecque au sujet de l'élection du patriarche œcuménique dont le siège — comme l'on sait — reste vacant depuis de longs mois, à la suite de la démission de Germanos V. Mais maintenant que le traité

entre deux sera précédée d'une entrevue que M. Lloyd George aura, avant cette date, avec M. Giolitti à Lucerne.

Le Daily Mail dit que l'entrevue entre MM. Lloyd George et Millerand, dans l'après-midi de dimanche, a été un événement de grande importance, car des décisions concrètes ont été prises.

On attend impatiemment en Angleterre les déclarations que M. Lloyd George a promises de faire à la Chambre des Communes dès sa rentrée de Hythe.

Retour de M. Millerand

Paris, 10. A.T.I. — M. Millerand, président du Conseil, est rentré à Paris.

Cette conversation sera suivie au cours de la soirée par une réunion de l'Assemblée nationale, où M. Lloyd George aura, avant cette date, avec M. Giolitti à Lucerne.

Le retour de M. Millerand

Paris, 10. A.T.I. — M. Millerand, pré-

sident du Conseil, est rentré à Paris.

Entrevues diplomatiques

(—)(—)

Rome, 10. A.T.I. — La presse annonce que MM. Giolitti et Millerand se rencontreront à Aix-les-Bains durant le mois courant.

Cette conversation sera suivie au cours de la soirée par une réunion de l'Assemblée nationale, où M. Lloyd George aura, avant cette date, avec M. Giolitti à Lucerne.

Le retour de M. Millerand

Paris, 10. A.T.I. — M. Millerand, pré-

sident du Conseil, est rentré à Paris.

Le retour de M. Millerand

Paris, 10. A.T.I. — M. Millerand, pré-

sident du Conseil, est rentré à Paris.

Le retour de M. Millerand

Paris, 10. A.T.I. — M. Millerand, pré-

sident du Conseil, est rentré à Paris.

Le retour de M. Millerand

Paris, 10. A.T.I. — M. Millerand, pré-

sident du Conseil, est rentré à Paris.

Le retour de M. Millerand

Paris, 10. A.T.I. — M. Millerand, pré-

sident du Conseil, est rentré à Paris.

Le retour de M. Millerand

Paris, 10. A.T.I. — M. Millerand, pré-

sident du Conseil, est rentré à Paris.

Le retour de M. Millerand

Paris, 10. A.T.I. — M. Millerand, pré-

sident du Conseil, est rentré à Paris.

Le retour de M. Millerand

Paris, 10. A.T.I. — M. Millerand, pré-

sident du Conseil, est rentré à Paris.

Le retour de M. Millerand

Paris, 10. A.T.I. — M. Millerand, pré-

sident du Conseil, est rentré à Paris.

Le retour de M. Millerand

Paris, 10. A.T.I. — M. Millerand, pré-

sident du Conseil, est rentré à Paris.

Le retour de M. Millerand

REVUE DE LA PRESSE

PRESSE TURQUE
Des fous ou...

Du *Peyam-Sabah*:

La lecture des déclarations faites par Djäfer Tayar à la presse athénienne ne peut nous empêcher de qualifier ces individus sans vergogne autrement que de fous. Il est impossible de ne pas s'étonner de leur ignorance et de leur outrecuidance poussées à un tel degré.

Honte à Djäfer Tayar s'il n'a pas prévu le résultat de son entreprise et malédictions s'il ose cette folie sous l'impulsion d'intérêts personnels. Il en est de même pour Mustapha Kemal et consorts.

Ces charlatans qui ne cessent depuis un an de clamer « nous allons délivrer Smyrne, défendre les droits de la nation » ont facilité par leur suite avec tambour et trompette l'avance de l'ennemi jusqu'au cœur de l'Anatolie. Ils ne pourront pas prendre pied non plus à Eski-Chéhir. L'histoire n'a pas encore enregistré une pareille débâcle tragique ainsi qu'une telle faillite morale.

En tout cas, les forces helléniques n'ont pas rencontré la moindre résistance qui eût pu inoncer un tant soit peu le front des chevaliers d'industrie nationalistes. Elles ont écrasé, sinon leur corps, leur fausse réputation et mis à jour leur réelle identité.

Oui, les forbans nationalistes sont des fous ou des misérables.

Dernière parole

De l'*Alemdar* :
Toutes les fois que la Turquie s'est trouvée au bord du précipice, toutes les fois qu'elle a été exposée à une catastrophe, une force l'en a délivrée. Ce pays a de tout temps été exposé aux attaques de va-nu-pieds qui ont provoqué sa décadence. Jusqu'ici il a pu avoir raison d'eux en les terrassant et les écrasant...

A examiner toutes les révoltes de la Turquie, l'on verra qu'elles ne constituent que des soulèvements de hordes de pillards...

Ces révoltes n'ont jamais acquis le caractère d'une véritable révolution. Il en est de même du mouvement des forces nationales. Si nous avions su jusqu'ici écraser ces bandes de massacres et de pillards, nous aurions pu échapper à ce désastre. L'unionisme est la source de tous les maux qui ont foncé sur ce pays. C'est la botte de Pandore.

Si l'unionisme n'avait tyrannisé que cette nation, l'œuvre d'épuration serait de beaucoup facilitée. Mais l'Union et Progrès a fait de l'escandale à travers le monde entier. C'est pourquoi l'humanité est en droit de prendre des mesures disciplinaires à l'endroit de cette bande de voleurs et de criminels. Si elle n'arrive pas à le faire, nous allons perdre à coup sûr le reste de notre patrimoine.

Solidarité économique

Du *Vakit* :

Il importe de créer une solidarité économique parmi les commerçants et industriels du pays afin de se préparer à la lutte économique qui va commencer immédiatement après la conclusion de la paix. Il faudrait savoir le lieu de provenance des produits du pays et les moyens par lesquels ils sont envoyés dans les fabriques de l'Europe et de l'Amérique. Il est nécessaire de connaître également les fabriques européennes dans lesquelles les produits de manufacture qui servent dans ces pays sont confiés, ainsi que les moyens par lesquels ils arrivent en Turquie pour être distribués aux diverses localités.

Y a-t-il un commerçant ou un industriel sur mille qui soit au courant de ces choses ? Cette ignorance provient-elle de la nation ou du gouvernement ?

Il n'est pas temps d'examiner la responsabilité de cet état de choses. Avant tout il importe d'établir des liens de solidarité entre les commerçants et les industriels du pays afin de remédier au mal.

PRESSE ARMENIENNE

L'immigration est

le moyen de salut

Du *Yerghir* :

Des dizaines de milliers d'Arméniens se sont réfugiés à Constantinople et à Ismidt où les conditions de sécurité sont plus favorables. L'avenir est encore incertain.

Quand les régions de l'Anatolie non occupées vont-elles se tranquilliser ? Dussent-elles faire partie intégrante du territoire de la Turquie ou dussent-elles être annexées à la Grèce, les Arméniens originaires de ces régions ne doivent plus rentrer dans leurs foyers. Le meilleur moyen de résoudre la question des minorités est d'arriver, par une entente réciproque, à procéder à un échange des éléments qui constituent la minorité dans les deux pays.

Il importe donc d'assurer les moyens de l'immigration des Arméniens pour les garantir une fois pour toutes contre toute éventualité.

L'extension de la zone d'occupation par l'armée arménienne est de nature à favoriser un mouvement d'immigration immédiat. Toute la région de Nakhitchévan y compris la ville se trouve sous l'occupation de l'armée républicaine. La plupart de ses habitants tartares s'en sont éloignés et ne veulent pas se soumettre à l'autorité arménienne.

Cette contrée est une des régions les plus fécondes de l'Arménie. Au point de vue de la politique nationale, il est utile d'assurer au plus tôt l'immigration des Arméniens dans les localités occupées par l'armée républicaine. L'on aura ainsi garanti leur existence et réalisé les exigences de la politique nationale.

Les diamants de la couronne de Russie

« Nous lissons dans Excelsior »

Il est de nouveau question des joyaux de la couronne russe, que des agents du gouvernement des soviets s'efforcent de plus ou moins discrètement, de liquider sur les grands marchés de perles et de pierres précieuses d'Europe et d'Amérique.

Nous avons interrogé plusieurs grands joailliers de la rue de la Paix à ce sujet. Il résulte de ces consultations qu'il n'existe pas, en France, de liste connue des bijoux ayant appartenu à la famille impériale de Russie. Mais l'opinion unanime est que le trésor des tsars, dès les premiers symptômes de la révolution, fut mis en sûreté, en Suède, en Hollande ou au Danemark, et que les bijoux dont il est question ne peuvent que provoquer des dépôts de particuliers confisqués dans les banques, ou du pillage des châteaux et richesses demeurées en Russie.

Il est même à présenter que les bruits périodiques de vente des bijoux de la couronne russe sont mis en circulation par des courtiers marrons des bolcheviks, qui espèrent ainsi conférer une valeur plus grande à des perles et pierreuses ordinaires, « réquisitionnées » par les soviets.

Les grands marchands lapidaire se montrent fort circonspects, à Paris, à Londres et à Amsterdam, sur les bijoux de provenance douteuse qui leur sont offerts.

Les émigrés russes séjournant en France et en Angleterre seraient résolus à s'organiser pour faire opposition, dans les grandes ventes, à la mise aux enchères des bijoux et objets d'art provenant des pillages en Russie. Le pedigree des joyaux illustres n'est généralement pas ignoré des experts lapidaire. Il est bien évident qu'on ne pourra vendre un diamant réputé sans que cela se situe dans l'univers entier. Les difficultés éprouvées par les agents bolcheviks pour écouler des pièces rares ou uniques seraient donc réelles.

Mais des ventes de ce genre n'ont pas encore eu lieu, et il est douteux qu'elles se produisent dans les circonstances actuelles, en raison de l'improbabilité de la mainmise des bolcheviks sur le trésor des tsars.

Qui qu'il en soit de l'endroit où peuvent activement se trouver les diamants de la couronne de Russie et de leurs détenteurs plus ou moins légitimes, il en est un qui, parmi tous les autres, mérite une mention spéciale : c'est celui qu'on nomme le « diamant du tsar ». Il pèse cent quatre-vingt-dix carats et sa grosseur est celle d'un œuf de pigeon. Il fut acquis, voici bientôt deux siècles, par l'impératrice Cathérine, moyennant la somme déjà énorme à cette époque, de 2.160.000 francs. Que vaut-il aujourd'hui ? Dix fois autant ! Seul, un expert joaillier le pourra dire. Mais quand reverra-t-on l'impérial joyau ?

Avis

De la Préfecture de la ville :

Un bœuf et une vache trouvés en liberté sur la route de Gheuk-Sou et confiés à la Municipalité d'Anadol-Hissar seront mis en vente au cas où aucun propriétaire ne se présenterait dans un délai de trois jours.

Avis

Suivant un arrêté de la section municipale de Bayazid en date du 11 Août 1920 : Le commerce ne pouvant plus se faire que moyenant un permis sur l'emplacement situé au coin de la Rue attenant au magasin de Hadji Békir à Baghché-Capou, les intéressés doivent se présenter le samedi 14 Août à 2 h. p. m. à la dite section.

Avis

De la direction des vakoufs au ministère de l'Evkaf :

Les immeubles suivants en déchéance ont été mis aux enchères :

La moitié de la maison No 5 ayant deux chambres et d'autres dépendances, située à Péra, Rue Arnaud, dans le quartier de Husséin Agha et estimée à 30.800 piastres. Toute une maison en pierre No 48 (ancien) ayant 5 chambres et d'autres dépendances, située à Péra, Gulbachi-Djadessi, dans le quartier de Husséin Agha et estimée à 180.000.

Les intéressés doivent se présenter avant lundi, 16 Août 1920 à la direction des vakoufs, au minis de l'Evkaf.

Avis

De la direction des vakoufs au ministère de l'Evkaf :

Le terrain sis à Baltadj Tchikmaz, Rue Télégraphe, à Parmak Capou, dans le quartier Husséin Agha, sera mis en location. L'adjudication définitive aura lieu le lundi 16 Août 1920.

Les intéressés doivent être munis d'une caution au prorata de 10 ojo, et se présenter ce jour-là à la direction des biens vakoufs au ministère de l'Evkaf.

Il importe donc d'assurer les moyens de l'immigration des Arméniens pour les garantir une fois pour toutes contre toute éventualité.

L'extension de la zone d'occupation par l'armée arménienne est de nature à favoriser un mouvement d'immigration immédiat. Toute la région de Nakhitchévan y compris la ville se trouve sous l'occupation de l'armée républicaine. La plupart de ses habitants tartares s'en sont éloignés et ne veulent pas se soumettre à l'autorité arménienne.

Cette contrée est une des régions les plus fécondes de l'Arménie. Au point de vue de la politique nationale, il est utile d'assurer au plus tôt l'immigration des Arméniens dans les localités occupées par l'armée républicaine. L'on aura ainsi garanti leur existence et réalisé les exigences de la politique nationale.

LE BOSPHORE

BANQUE D'ATHÈNES

Société Anon.—CAPITAL entièrement versé : Drms 60,000,000
Siège Social à ATHÈNES

SUCCURSALE
DE CONSTANTINOPLE
Galata, Rue Voivoda
Téléphone Pétra 1926/27

SOUSS AGENCE DE STAMBOL
que Meidandik en face du ministère
des Postes et Télégraphes

Téléphone Stamboul 818.

AGENCES : EN GRÈCE: Agrinon, Calamata, Candie, Chalkis, La Canée, Cavalla, Chio Janina, Larissa, Lemnos (Castro), Miletin, Patras, Le Pirée, Relymno Salonicque, Samos, Vathy et Caravassi) Sigrá, Tripolita, Volo.

EN TURQUIE: Smyrne. — EN ÉGYPTE: Alexandrie, Le Caire. — A LONDRES : 22, Fenchurch Street. — A MARSEILLE. — A CHYPRE: Limassol.

LA BANQUE D'ATHÈNES s'occupe de toutes opérations de Banque telles que : Espcomptes, Recouvrements, Avances sur Titres et Marchandises; Emission de lettres de crédit, de chèques et ordres de paiement. Garde de titres, Location de Coffres-forts ; Ordres de bourse ; Paiement de coupons ; Ouverture de Comptes-Courants ; Achat et Vente de Dévises et Monnaies étrangères.

LA BANQUE D'ATHÈNES reçoit des fonds en comptes de dépôts à vue et échéances fixes ; accepte des marchandises en consignation et en dépôt libre. Service spécial de Caisse d'Epargne à 4% d'intérêts.

Etablissements Philanthropiques

Nationaux Grecs
de Constantinople

On vend ou loue par voie d'adjudication un garage et terrain, propriété des Etablissements Philanthropiques grecs, sis à Pangaltı, aux Elmadağ, No 40.

Les offres, indispensables cachetées, seront acceptées dans les 15 jours à partir de la présente publication, dans les bureaux des susdits Etablissements, (Galata, grand Millet Han No 69).

Pour plus amples renseignements, prire de s'y adresser.

Galata le 9 août 1920

Direction générale

Articles de Laboratoire

Chimie-Bactériologie

Toutes sortes de produits chimiques ambrées colorantes, essences (Parfum) et d'instruments scientifiques (microscopes, étuvettes, autoclaves, balances de précision, centrifuges, verreries etc.) des premières marques.

Evlia-Zade M. Noureddin, Baghché-Capou, près la Confiserie Hadji Békir Yaldiz Han.

CLIMAX

Quiconque ne se sert pas de la Mesure CLIMAX ne peut réussir d'une façon parfaite dans les nouvelles formes.

Grâce à ce procédé, CLIMAX, qu'on vient de créer en Angleterre on réussit à faire la façon du costume le plus soigné et le plus chic à raison de 20 LTQ. chez le Marchand Tailleur

“ Raffiné ” au coin d'Asmali-Mesjid, Grand Rue de Pétra.

20

au prix de 20 Livres seulement vous aurez 1 costume sur commande

Etoffes Anglaises coupe de Paris et de Pétrograd

chez Mr Vassiliadès & Co Marchand-Tailleur

SIRKEDJI vis-à-vis de la Poste Centrale Erzurum han, Nos 13, 14, 15, 16.

Téléph. Stamboul 637

FUMEURS !

NE FUMEZ QUE LE Papier à Cigarettes KIBAR ALI

Les fils de Kibar Ali

8 Riza Pacha Yocouchou

Findjandjilar, Stamboul

E. ANTONINO

Sage-femme et masseuse

Consultations de 1-5 h.

Dimanche excepté

PERA, Buyuk Parmak-Capou App. Malika Han No 8 au 4^{me} étage

(3395-1)

Offres et Demandes

Chauffeur-mécanicien récemment arrivé de Paris, munis de certificats de 1^{er} ordre, cherche place bourgeoisie ; s'occupe même de réparations de voitures. Ecrire 11 Hamam Odalar Vlangha M. Eugène.

(3395-1)

Dame Française donne des leçons de français et d'anglais. Visible de 6 1/2 à 7 1/2 Rue de Brousse 40.

Magasin à vendre au centre de Pétra est à vendre pour cause de départ, la marchandise peut être vendue si l'acheteur le désire. Ecrire au journal Bosphore sous V. A. 16.

(3390-3)

Bureau à louer, 3 chambres meublées de suite à très bon prix à Galata, Rue des Banques Ni-chastdjian Han. S'adresser Stamboul Kec-nadjian Han No 29, Tél. Stamboul 405.

(3382-4)

A vendre propriété située entre Galata et Topkapé et terrain à la montée de Riza Pacha. S'adresser Turki Han, No 13-14, Stamboul.

(3388-2)

A louer appartement au centre de Sirkejdi convenable pour Hôtel et Bureaux. Pour plus amples renseignements s'adresser à la fabrique « Olympos », rue Mouradié No 4 Sirkedji.

(3370-5)